

Se acerca nuevo acuerdo para lograr la meta de los 1,5 grados: presidente de la COP28

El presidente de la COP28, Al Jaber, indicó que es optimista sobre un nuevo pacto mundial para reducir las emisiones de efecto invernadero.

Redacción Ambiente

29 de noviembre de 2023 - 01:59 p. m.



Guardar

0



La cumbre climática iniciará este 30 de noviembre, en Emiratos Árabes Unidos.

Foto: EFE - BENJAMIN WESTHOFF



Escucha este artículo
6 min

El presidente de la COP28, el sultán de Emiratos Árabes Unidos (EAU), Al Jaber, afirmó que se ha avanzado de manera significativa en un nuevo acuerdo mundial que podría consolidar una “hoja de ruta sólida” de recortes de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) para 2030 y, de esta manera, lograr la meta de mantener el incremento de la temperatura global por debajo de 1,5 °C, **según el Acuerdo de París de 2015.**

“Tengo que ser cautelosamente optimista, pero tengo las palancas y la tracción que nos permitirán obtener el resultado sin precedentes que todos esperamos. Mi único objetivo es volver al buen camino y garantizar que el mundo acepte una sólida comprensión de una hoja de ruta hasta 2030 que mantendrá a nuestro alcance un aumento de la temperatura por encima de los niveles preindustriales de 1,5C”, **indicó Al Jaber, en una entrevista con el portal británico The Guardian.**

Además, el sultán emiratí, quien dirigirá las conversaciones en nombre del país anfitrión de la COP28, Emiratos Árabes Unidos, indicó, en la víspera de las conversaciones, que el impulso positivo significaba que el mundo podría pactar **un acuerdo de recortes de emisiones de gases de efecto invernadero para 2030 y consolidar el proyecto de un fondo para los países más vulnerables** para alcanzar un importante hito en la financiación de la lucha contra el cambio climático.



Sigue a El Espectador en WhatsApp

“Estoy invitando e incentivando y motivando a todas las partes para que se comprometan de manera colaborativa a ver y evaluar cómo podemos incluir los combustibles fósiles en el texto negociado, que atienda al consenso y a los puntos

en común, manteniendo al mismo tiempo 1,5C dentro de nuestro alcance”, **indicó el presidente de la COP28.**

Según indicó en la entrevista, aún existen asuntos y preguntas sobre cómo abordar el tema de los combustibles fósiles en el documento final, ya que algunos países proponen una “eliminación progresiva” de los combustibles fósiles, mientras que otros se resisten. Además, algunos también consideran posible un compromiso de “reducción progresiva de los combustibles fósiles”.

Vale señalar que a principios de este mes, se alcanzó compromiso sobre la creación de un nuevo fondo para pérdidas y daños, es decir, para el rescate y la rehabilitación de los países pobres y vulnerables afectados por catástrofes climáticas. No obstante, el fondo aún no ha recibido los recursos esperados.

La posición de Colombia en la COP

En una rueda de prensa llevada a cabo en la mañana de este miércoles, 29 de noviembre, la **ministra de Ambiente, Susana Muhamad**, señaló las propuestas que su cartera y el gobierno de Gustavo Petro llevarán a la COP28.

Lo primero que resaltó la ministra es que esta será una conferencia muy importante, pues será la primera vez que se haga evaluación de las metas contenidas en el Acuerdo de París, firmado en 2015, y el cumplimiento de las mismas. “El balance se realizó desde el año pasado y el resultado es bastante negativo. En vez de ir en una trayectoria de disminución de emisiones, estamos yendo en una trayectoria de aumento de emisiones”, apuntó Muhamad.

Por eso, la ministra considera que la cumbre de cambio climático que está por iniciar es un buen momento para hacer una reflexión sobre el panorama actual en el mundo. **Uno de los “temas críticos”, dijo la cabeza de la cartera ambiental, será el futuro de los combustibles fósiles: ¿se deben eliminar progresivamente o se debe reducir su uso? (También puede leer: ¿Qué está en juego en Emiratos Árabes, el país petrolero sede de la cumbre climática?)**

“Los planes de algunos gobiernos es aumentar aún más la frontera de explotación (de los combustibles fósiles). La negociación va a pasar por si los eliminamos progresivamente o reducimos su uso, que es lo que pueden los países en desarrollo. La posición de Colombia es que necesitamos un plan para eliminarlos progresivamente”, acotó Muhamad.

En ese sentido, la ministra adelantó que, junto a una serie de países que no especificó, se avanzará en un tratado de no proliferación de combustibles fósiles. La idea, apuntó la funcionaria, es que en este exista un plan económico claro para hacer la transición y que la meta de triplicar el uso de energías renovables pase por sustituir los combustibles fósiles.

La segunda discusión importante, a los ojos de la ministra, es la meta global de financiación. “Los países desarrollados no han cumplido con las metas del Acuerdo de París en cuanto a financiación”, señaló Muhamad. Por eso, comentó que el gobierno y puntualmente el presidente Gustavo Petro, seguirá insistiendo en el canje de deuda por protección del ambiente, una de las propuestas más fuertes de este gobierno. También, agregó la ministra, junto a varios países europeos y africanos, Colombia impulsará la creación de una comisión de expertos para analizar la situación de la deuda. **(Puede interesarle: “Me gustaría impulsar el sector nuclear en Colombia”: Mariano Grossi)**

Por último, Muhamad señaló que la tercera discusión relevante en esta COP, será la adaptación al cambio climático, “el problema más importante para Colombia”. Como ya habíamos contado en esta **entrevista**, el país, en estos temas, acompaña la posición adoptada por el bloque de la Alianza Independiente Latinoamericana y Caribeña (Ailac). Hace unos meses, en Panamá, varios ministros de ambiente de la región acordaron seis puntos claves para negociar.

Estos seis puntos son: la adopción urgente del fondo de pérdidas y daños; promover una unión regional que busque ambición en una meta global de adaptación; el fortalecimiento de los sistemas de Alertas Tempranas; un Fondo Climático para las mujeres indígenas; las iniciativas de canje de deuda por naturaleza; y por último, la promoción de nuestros ecosistemas como la solución

naturaleza, y, por último, la promoción de nuestros ecosistemas como la solución a la crisis climática.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente? Te invitamos a verlas en El Espectador.** 

Por Redacción Ambiente

Temas recomendados:

Noticias hoy

Noticias hoy Colombia

cop28

Clima

Cambio climático

COP



Sigue a El Espectador en WhatsApp

Síguenos en Google Noticias 



¡Bienvenido a nuestra sección de comentarios! **Suscríbete y únete a nuestra comunidad de lectores** para participar en la conversación.

Iniciar sesión

Suscribirme

Sin comentarios aún. **Suscríbete e inicia la conversación**